

Regierungsratsbeschluss

vom 14. Dezember 2021

Nr. 2021/1881
KR.Nr. I 0209/2021 (BJD)

Interpellation Richard Aschberger (SVP, Grenchen): Fragen zur Fahrzeugkontrollschilder-Thematik im Kanton Solothurn Stellungnahme des Regierungsrates

1. Vorstosstext

Fast jeder Kanton hat betreffend Kontrollschilder-Thematik andere Vorgaben und Ziele. Einige Kantone bieten Wunschschilder an, andere versteigern bestimmte Nummern. In einigen Kantonen ist die Übertragung von Kontrollschildern problemlos möglich, bei anderen kostet es zusätzlich Geld, je nach Tiefe der Nummer. Einige Kantone behalten diverse Nummern für sich selber, beispielsweise für Repräsentationsfahrzeuge, Einsatzfahrzeuge etc.

Ich bitte um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie zufrieden ist man mit dem Verkauf von (Wunsch)-Kontrollschildern?
2. Haben sich die «Rabatt»-Aktionen, wo man Schilder günstiger direkt kaufen kann, bewährt?
3. Wann wird SO-1 endlich versteigert, statt nutzlos im Magazin zu verstauben und kein Geld in die Staatskasse zu spülen?
4. In anderen Kantonen ist es möglich, direkt Wunschschilder bis zu einer gewissen «Höchstzahl» zu bestellen (ausser gewisse Nummern, welche für Auktionen reserviert sind). Wurde das auch im Kanton Solothurn geprüft?
5. Weshalb ist beim Kontrollschilderübertrag nur ab 4-stelligen Nummern ein Preis transparent ausgewiesen?

2. Begründung

Im Vorstosstext enthalten.

3. **Stellungnahme des Regierungsrates**

3.1 Zu den Fragen

3.1.1 Zu Frage 1:

Wie zufrieden ist man mit dem Verkauf von (Wunsch)-Kontrollschildern?

Die Motorfahrzeugkontrolle des Kantons Solothurn (MFK) ist sehr zufrieden mit dem Verkauf von Kontrollschildern. Kontrollschilder können entweder ersteigert oder durch Direktkauf erworben werden. Seit 2020 können Kontrollschilder direkt über die Webseite www.eauktion.so.ch ersteigert oder zu einem fixen Preis erworben werden. Sowohl der Direktverkauf als auch die Versteigerung von Kontrollschildern entspricht einem Bedürfnis der Bevölkerung.

2020 wurden 300 Kontrollschilder versteigert und 2'757 Kontrollschilder durch Direktverkauf abgegeben. Aus der Versteigerung ergab sich ein Erlös von Fr. 332'960.--, durch den Direktverkauf wurden Fr. 848'900.-- eingenommen.

Bis Mitte November 2021 wurden 253 Kontrollschilder versteigert und 2'553 Kontrollschilder durch Direktverkauf abgegeben. Aus der Versteigerung ergab sich ein Erlös von Fr. 283'100.--, durch den Direktverkauf wurden Fr. 820'380.-- eingenommen.

Die Kontrollschilder bleiben Eigentum des Staates, es wird nur das Nutzungsrecht verkauft.

3.1.2 Zu Frage 2:

Haben sich die «Rabatt»-Aktionen, wo man Schilder günstiger direkt kaufen kann, bewährt?

Die Auswertung der per Direktkauf erworbenen Kontrollschilder zeigt auf, dass die Rabatt-Aktionen beliebt sind.

Im Jahr 2020 wurden während der «Rabatt-Aktion» 232 Kontrollschilder à Fr. 900.-- verkauft. In der restlichen Zeit wurden 84 Kontrollschilder à Fr. 1'500.-- verkauft. Im Jahr 2021 sind bis zum 15. November während der «Rabatt-Aktion» 196 Kontrollschilder à Fr. 900.-- und 98 Kontrollschilder à Fr. 1'500.-- verkauft worden.

3.1.3 Zu Frage 3:

Wann wird SO-1 endlich versteigert, statt nutzlos im Magazin zu verstauben und kein Geld in die Staatskasse zu spülen?

Es ist sehr schwierig vorherzusagen, für welchen Betrag ein Kontrollschild versteigert werden wird. Das Mindestgebot für ein einstelliges Kontrollschild beträgt Fr. 10'000.--. Die Einnahmen der MFK aus der Versteigerung und aus dem Direktverkauf gehen wie die Steuern und Gebühren nicht in die allgemeine Staatskasse, sondern in die Strassenbaurechnung. Die Strassenbaurechnung wird zweckgebunden für sämtliche Strassenprojekte des Kantons eingesetzt. Auch wenn das Schild SO 1 zu hypothetischen Fr. 50'000.-- versteigert werden würde, wäre das nur ein Tropfen auf den heissen Stein, angesichts dem Gesamtertrag von 91,217 Mio. Franken in der Strassenbaurechnung. Ein Verkauf drängt sich im Moment weder aus finanziellen Überlegungen auf, noch scheint der Augenblick für die Versteigerung von SO 1 aus wirtschaftlichen Überlegungen günstig.

3.1.4 Zu Frage 4:

In anderen Kantonen ist es möglich, direkt Wunschschilder bis zu einer gewissen «Höchstzahl» zu bestellen (ausser gewisse Nummern, welche für Auktionen reserviert sind). Wurde das auch im Kanton Solothurn geprüft?

Diese Frage wurde im Kanton Solothurn geprüft und es wurde nach der Prüfung entschieden, dass darauf verzichtet wird, Kontrollschilder ausserhalb der ordentlichen Kontrollschilderserien anzubieten. Wunschkontrollschilder können bezogen werden, sofern diese innerhalb der ordentlichen Kontrollschilderserien sind. Auch so können viele Kontrollschilder angeboten werden.

3.1.5 Zu Frage 5:

*Weshalb ist beim *Kontrollschilderübertrag* nur ab 4-stelligen Nummern ein Preis transparent ausgewiesen?*

Die gesetzliche Grundlage für die Versteigerung und den Verkauf von Kontrollschildern ist die Weisung über die Abgabe von bestimmten Kontrollschildern (Regierungsratsbeschluss Nr. 2020/894 vom 16. Juni 2020). In der Weisung ist genau festgelegt, zu welchen Preisen Kontrollschilder mindestens versteigert werden müssen und wie teuer ein Kontrollschild im Direktverkauf ist.

Teil A Ziffer 3.1 der Weisung über die Abgabe von Kontrollschildern legt für Motorwagen in der Versteigerung folgende Preise fest:

- | | |
|----------------|---------------|
| – einstellige | Fr. 10'000.-- |
| – zweistellige | Fr. 8'000.-- |
| – dreistellige | Fr. 3'000.-- |
| – vierstellige | Fr. 1'500.-- |

Ziffer 3.2 legt die Preise für Motorradschilder in der Versteigerung fest:

- | | |
|----------------|--------------|
| – einstellige | Fr. 4'000.-- |
| – zweistellige | Fr. 2'000.-- |

Die Preise für den Verkauf werden in Teil B der erwähnten Weisung geregelt.

Ziffer 2.1 legt für die Abgabe von Motorwagenschildern folgende Preise fest:

- | | |
|--------------------------|-------------------------|
| – dreistellige | Fr. 3'000.-- |
| – vierstellige | Fr. 900.-- bis 1'500.-- |
| – fünf- und sechstellige | Fr. 200.-- |

Drei- und mehrstellige Motorradschilder werden für Fr. 200.-- abgegeben.

Die Preise sind somit bei allen Schildertypen transparent festgelegt. Der entsprechende Regierungsratsbeschluss vom 16. Juni 2020 (Weisung über die Abgabe von bestimmten Kontrollschildern) ist für jedermann auf der kantonalen Webseite (so.ch) abrufbar.



Andreas Eng
Staatsschreiber

Verteiler

Bau- und Justizdepartement
Bau- und Justizdepartement (br)
Motorfahrzeugkontrolle (2)
Finanzdepartement
Parlamentsdienste
Traktandenliste Kantonsrat